

Es por ello que ese desarrollo de la integración latinoamericana, que podemos calificar de sugestivo, gradual y medular, es la piedra sólida sobre la cual se va a edificar ese proceso, opinó Lacalle.

Indicando que la integración es una realidad única en el mundo para las naciones, el presidente de Uruguay destacó la unificación de los países platenses (de la cuenca del Río de la Plata) y mencionó a las naciones del Caribe y a las del pacto andino a las que "debemos respetar por sus intentos en ese mismo sentido".

Lacalle también habló sobre el problema del narcotráfico, indicando que es preciso que cada país y cada zona en el mundo asuma la parte de responsabilidad que le toca en este tema.

Pero debe señalar "enfáticamente que la mayor responsabilidad es de los países donde se genera el consumo de drogas", afirmó.

El presidente uruguayo se pronunció también, en su discurso, porque se creen las medidas jurídicas convenientes, pero con respeto a la soberanía de cada país, para que puedan aplicarse sanciones a quienes incumplan con los deberes de cuidar el medio ambiente del planeta.

Iberoamerica sumara esfuerzos hacia un camino común, afirma presidente mexicano

Guadalajara, México, 18 de julio (XINHUA). El presidente de México, Carlos Salinas de Gortari, afirmó hoy que los países iberoamericanos están dispuestos a buscar cordialidad, pero sin caer en la uniformidad.

El mandatario mexicano hizo tal afirmación poco antes de la inauguración de la primera reunión cumbre iberoamericana en la cual participan 23 jefes de estado y de gobierno de esa comunidad.

Salinas de Gortari subrayó que los países iberoamericanos tienen la voluntad de sumar coincidencias y esfuerzos hacia un camino común y respetar también sus diferencias.

Destacó al mismo tiempo la voluntad de esos países de pasar de las palabras a los hechos para construir con proyectos concretos el tejido de nuevo lazo de Iberoamérica y lograr la integración. A su criterio, es todavía largo el camino por recorrer para alcanzar la total integración.

El presidente mexicano tuvo hoy un desayuno con el presidente venezolano, Carlos Andrés Pérez, ambos dignatarios decidieron coordinar acciones en apoyo a los países del Caribe.

Salinas de Gortari sostuvo esta mañana también reuniones separadas con los presidentes de Bolivia, Jaime Paz Zamora, de Chile, Patricio Aylwin y de Argentina, Carlos Menem.

El jefe de estado azteca inauguró esta mañana aquí el parque iberoamericano en cuyas 112 hectáreas hay 5 mil árboles, canchas deportivas, auditorios al aire y un lago artificial.

Fidel Castro: Bolívar debe estar presente en la Cumbre Iberoamericana.

Guadalajara, México, 17 de julio (XINHUA). El nombre de Simón Bolívar tiene que estar más presente que nunca en la primera Cumbre Iberoamericana de Guadalajara, afirmó el presidente de los Consejos de

Estado y de Ministros de Cuba, Fidel Castro.

Al salir de su encuentro hoy por la tarde con el presidente venezolano, Carlos Andrés Pérez, en el Hotel Camino Real de Guadalajara donde está hospedado, Castro afirmó que la integración latinoamericana fue una idea concebida en la época del libertador Bolívar y se viene pensando y se viene luchando por eso. El nombre de Bolívar tiene que estar más presente que nunca en la cumbre de Guadalajara.

En su breve charla con varios periodistas de Venezuela, quienes detuvieron el paso del comandante cubano al término de su entrevista con el mandatario venezolano que duró media hora, Castro afirmó que habían tratado temas generales y expresó su satisfacción por haber sido invitado para reunirse con los mandatarios iberoamericanos y poder disfrutar del clima tan bueno de Guadalajara y tener la posibilidad de saludar a muchos jefes de estado, calificó de amable y cordial su diálogo con el mandatario venezolano.

Presidenta Nicaragüense dialoga con Fidel Castro

Guadalajara, México, 18 de julio (XINHUA). La presidenta de Nicaragua, Violeta de Chamorro, expresó hoy aquí su disposición de dialogar con su homólogo cubano, Fidel Castro.

Los dos mandatarios se encuentran desde ayer en esta ciudad para participar en la primera cumbre iberoamericana que se inaugurará hoy por la tarde.

En una rueda de prensa, la presidenta Chamorro afirmó que abordará con Fidel Castro "temas de interés común" al margen del encuentro.

Indicó que la cumbre servirá de foro para tratar temas comunes a los países latinoamericanos, España y Portugal y no para destacar problemas domésticos de los países participantes.

En cuanto a la situación en su país, Violeta de Chamorro admitió que "es difícil, que después de diez años de guerra exista la reconciliación total entre los sectores sociales de Nicaragua".

Chamorro asumió el poder hace un año después de ganar en las elecciones al frente sandinista que había gobernado el país tras derrocar a la dictadura de Anastasio Somoza en 1979.

La mandataria reiteró también en la rueda de prensa su voluntad de negociar con los sandinistas para continuar buscando la reconciliación nacional.

Gobernador de Puerto Rico se opone a anexión a Estados Unidos.

Guadalajara, México, 18 de julio (XINHUA). El gobernador de Puerto Rico, Rafael Hernández Colón, dijo hoy que su pueblo no desea convertirse en el estado número 51 de Estados Unidos y quiere mantener su propia personalidad.

Hernández Colón manifestó lo anterior durante su visita al alcalde de Guadalajara, Gabriel Covarrubias Ibarra, agregando que Puerto Rico, desde punto de vista cultural e histórico, "es un país latinoamericano".

El gobernador puertorriqueño, quien fue invitado por el presidente de México, Carlos Salinas de Gortari, para asistir a algunos actos de la primera reunión cumbre iberoamericana que se realiza aquí, expresó que Puerto Rico está interesado en particular en los cambios que se están registrando en América Latina, en la cumbre iberoamericana y en sus determinaciones e intercambios en todas las áreas.

Reconoció que en la isla existe un sector que pretende su anexión a Estados Unidos.

En la actualidad, Puerto Rico, con 3 millones de habitantes, está ligado con Estados Unidos en condición de estado libre asociado. Un acuerdo con el país norteamericano le permite la misma moneda y una defensa en común.

Cuba ingresará en la OEA cuando el Organismo se lo proponga, dice canciller Isidoro Malmierca

Guadalajara, México, 19 de julio (XINHUA). El canciller de Cuba Isidoro Malmierca declaró hoy aquí que Cuba está dispuesta a ingresar en la organización de estados americanos (OEA) cuando el organismo continental se lo proponga.

En declaraciones a la prensa, el canciller Isidoro Malmierca, quien se encuentra en Guadalajara para acompañar al presidente cubano Fidel Castro en la cumbre iberoamericana, manifestó que el gobierno cubano "no habrá ninguna campaña" para ingresar a la OEA porque el organismo no está dentro del criterio principal de Cuba.

Sin embargo, Malmierca señaló que de presentarse la oportunidad para ingresar en la OEA, Cuba no vacilará en hacerlo.

El canciller cubano hizo estas declaraciones después de que su país firmó un convenio con Colombia y Chile para reanudar sus respectivas relaciones consulares. Se comentó entre fuentes allegadas a la cumbre que la reanudación de relaciones consulares entre Cuba y los dos países arriba mencionados ha sido el resultado de una ofensiva diplomática promovida por algunos países de la región durante la cumbre iberoamericana para reingresar a Cuba a la OEA.

Cuba fue expulsada en 1962 de la OEA por una decisión del organismo impuesta por los Estados Unidos, esta es la primera vez que el presidente cubano Fidel Castro se sentó junto con los presidentes latinoamericanos en una cumbre. El secretario general de la OEA Joao Baena Soares, afirmó ayer aquí que ya es tiempo de que se considere su posición y se abra a Cuba la posibilidad de un total reingreso al organismo continental, porque explicó, "el ingreso cubano al organismo ayudaría a la tan buscada integración latinoamericana".

Presidente Ecuatoriano aboga por la no intervención en asuntos internos de Cuba.

Quito, 18 de julio (XINHUA). El presidente ecuatoriano, Rodrigo Borja, reiteró hoy su total respeto al principio de la "no intervención" que obliga a no participar en los asuntos internos de otros países y dejar que sus respectivos pueblos, gobiernos, resuelvan su destino.

El presidente Borja hizo hoy esta declaración, durante la cita de mandatarios iberoamericanos en Guadalajara de México, al responder la inquietud periodística con relación a la situación de Cuba y los planteamientos de una integración a la corriente democrática, según informó hoy la secretaria de prensa de la Presidencia de la República del Ecuador, desde Guadalajara.

"Esto evidentemente, no obstaculiza que nos reunamos con el comandante Fidel Castro, para tratar, con entera franqueza y sin protocolo, en forma directa,